
Ata do 29º Fórum Nacional de Jovens Líderes

O 29º Fórum Nacional de Jovens Líderes iniciou-se às quatorze horas e
quarenta e quatro minuos (14:44), aos trinta dias do mês de maio de dois mil
e vinte e quatro (30/05/2024), de forma presencial na UNINASSAU, localizada
na rua Jonathas de Vasconcelos, 316 - bairro Boa Viagem, na cidade de
Recife/PE, e também virtual, via Zoom, com transmissão no YouTube
disponível em:
https://www.youtube.com/live/nQVXZsmcd7w?feature=shared e
https://www.youtube.com/live/hDN7frFp14M?feature=shared , para deliberar
em sessão única, conforme Edital de Convocação, a seguinte ordem do dia:

1. Abertura do 29º Fórum Nacional de Jovens Líderes;

2. Apresentação e deliberação sobre o credenciamento de delegados,
conforme itens “a” e “b” das Orientações Gerais deste Edital;

3. Eleição e posse, de 03 (três) membros para composição da comissão
de escrutínio do fórum, conforme item “d” das Orientações Gerais
deste Edital;

4. Eleição e posse, de 03 (três) membros para composição da comissão
de assuntos gerais do fórum, conforme item “d” das Orientações
Gerais deste Edital;

5. Eleição e posse, de 01 (um) Presidente(a), 02 (dois)
Vice-presidentes(as) e 02 (dois) Secretários(as) para composição da
mesa diretora dos trabalhos, conforme item “e” das Orientações Gerais
deste Edital;

6. Deliberação e aprovação da Ata do Fórum Nacional de Jovens
Líderes – Reunião Ordinária, realizado no dia 29 de abril de 2023;

7. Eleição da Cidade-sede do Encontro Nacional de Jovens Líderes -
ENJL para o ano de 2025, conforme item “g” das Orientações Gerais
deste Edital;

8. Eleição do Núcleo Nacional por meio de chapas para mandato de 02
(dois) anos (Gestão 2024-2026), sendo 03 (três) Coordenadores(as) e 02
(dois/duas) Representantes da RNJL no CAN, conforme item “f” das
Orientações Gerais deste Edital;

9. Apresentação e deliberação dos encaminhamentos da Comissão de
Revisão e Acompanhamento do Regulamento Geral da Rede Nacional

https://www.youtube.com/live/nQVXZsmcd7w?feature=shared
https://www.youtube.com/live/hDN7frFp14M?feature=shared


de Jovens Líderes, conforme itens “i” e “j” das Orientações Gerais deste
Edital;

10. Apresentação e deliberação dos encaminhamentos dos Fóruns
Regionais de Jovens Líderes, conforme item “i” das Orientações Gerais
deste Edital;

11. Assuntos gerais, conforme item “h” das Orientações Gerais deste
Edital;

12. Apresentação do relatório de gestão do Núcleo Nacional de Jovens
Líderes;

13. Encerramento do 29º Fórum Nacional de Jovens Líderes.

Primeira Pauta: Abertura do 29º Fórum Nacional de Jovens Líderes

A sessão se iniciou com a ordem do dia lida por Felipe Malizia (NNL),
apresentação da Gestão 2022/2024 do Núcleo Nacional de Jovens Líderes
(Adrian Cordeiro, Amanda Martins, Filipe Malizia, Santiago Alcides e Lukas
Palermo). Em seguida, ocorreu a saudação ao pavilhão nacional.

Segunda Pauta: Apresentação e Deliberação sobre o Credenciamento de
Delegados

Felipe Malizia (NNJL) procedeu com o Fórum apresentando sobre o
credenciamento dos delegados. Às 15h10min foi informado que haviam 28
credenciados na modalidade online, 20 na modalidade presencial com a
inscrição no prazo e ocorreu a homologação de 3 delegados que foram
inscritos fora do prazo com o total de 51 delegados, também foi realizada a
apresentação dos delegados presentes online no Fórum via Zoom.

Terceira Pauta: Eleição e Posse da Comissão de Escrutínio

Após o credenciamento, Felipe Malizia (NNJL) prosseguiu com a
convocatória da Comissão de Escrutínio do Fórum. Não havia nenhuma
submissão de candidatura prévia, abrindo espaço para abertura de três
vagas na comissão de escrutínio. Houve convocação de candidatos para
comporem as vagas restantes, totalizando um quantitativo de quatro
candidaturas, sendo elas dos jovens: Laura Cristina (MS), Renan Del Moro
(PR), Luísa Andrade (ES) e Cristhian Villanova (DF). Por se tratarem de quatro
candidatos para três vagas, foi realizada votação na plenária para eleger a
Comissão de Escrutínio, no momento da votação houve a troca de
delegados do maranhão Ana Livia Enes Rocha Cardoso foi substituída por



Paulo Victor Alves de Sousa, após a votação foram eleitos: Laura Cristina (21
votos), Cristhian Villanova (13 votos) e Luísa Andrade (9 votos).

Quarta Pauta: Eleição e Posse da Comissão de Assuntos Gerais

Houve a procedência do Fórum com a convocação da Comissão de
Assuntos Gerais do Fórum, não possuindo previamente houve a abertura de
candidaturas gerais da Plenária para comporem as vagas para a Comissão
de Assuntos Gerais, havendo a candidatura de Isadora Macedo (SP), Carlos
Henrique (BA) e Gabriel Fischer (MS). Por não exceder a quantidade de
vagas, foi sugerido pela Mesa Diretora aprovação por aclamação, elegendo
por unanimidade a Comissão de Assuntos Gerais do Fórum. A Comissão de
Assuntos Gerais seguiu recolhendo pautas gerais até o início da pauta.

Quinta Pauta: Eleição e Posse da Mesa Diretora dos Trabalhos

Houve a procedência do Fórum com a apresentação dos candidatos que
postularam previamente para compor a Mesa Diretora dos trabalhos, sendo
eles Rafael Melis Rogéro (SP) e João Gabriel Tadeu dos Santos (PE), para o
cargo de presidente. Rafael Rogéro declinou sua candidatura em favor de
João Gabriel, apenas a candidatura prévia de João Gabriel foi considerada,
então foi posto em votação e eleito por aclamação. Felipe Malizia (NN) passa
a condução da mesa para João Gabriel (PE) que prosseguiu com a eleição
dos vices presidentes que se apresentaram de forma prévia Carlos Eduardo
Silva Almeida (PI) e João Gabriel Tadeu dos Santos (PE) e de forma tardia
Adrian Cordeiro do Nascimento que teve sua candidatura prévia
desconsiderada, João Gabriel (PE) retira sua candidatura e como não foi
atingida a quantidade mínima de candidatos para a vaga de vice-presidente
então o presidente abriu candidatura para que fosse atingido o número de
vagas, e foi apresentado as seguintes candidaturas Rafael Melis Rogéro (SP),
Mariana Moreira Santos (RN) e Adrian Cordeiro do Nascimento (AL), antes da
eleição Rafael Rogéro (SP) retira sua candidatura. Dado início a votação
nominal Carlos Eduardo (PI) levanta o questionamento acerca da
elegibilidade da candidatura de Adrian Cordeiro sendo acompanhado por
Pedro Jesus (RS), o presidente da mesa esclarece sobre a forma de
composição e eleição dos cargos. Pedro Jesus (RS) sugere a eleição direta do
Carlos Eduardo como primeiro vice-presidente e abrisse uma eleição para a
votação do segundo vice-presidente com os candidatos que se
candidataram na plenária. Laura Cristina (MS) sugere fazer uma eleição para
decidir se será acatado uma votação separada ou eleição geral com todos os
candidatos pleiteando. Lukas Palermo (NN) pediu a fala para fazer a leitura
das orientações do edital de convocação deste fórum para eleição da mesa,
após explicações o presidente da mesa segue com a votação de todos os
candidatos a vice-presidente, obtendo o seguinte resultado: Carlos Eduardo



(13 votos), Adrian Cordeiro (14 votos) e Mariana Moreira (24 votos), sendo
eleitos primeira vice-presidente Mariana Moreira (RN) e segundo
vice-presidente Adrian Cordeiro (AL). Seguindo a eleição da mesa, o Núcleo
Nacional informa ao presidente que não houve candidaturas prévias e em
tempo hábil para o cargo de secretários (as), havendo duas candidaturas
tardias de Darte Emily (CE) e Gabriel Mota (BA), que foram desconsideradas,
sendo aberto para a plenária a candidatura de secretário e se candidataram
Carlos Eduardo (PI) e Darte Emily (CE), o presidente propõe um acordo para
que seja eleito Carlos Eduardo primeiro secretário e Darte Emily segunda
secretária, mas Carlos Eduardo preferiu ficar como segundo secretário.
Sendo proposto a eleição por aclamação e foi acatada pelo fórum, sendo
eleitos Darte Emily Lorranne Pereira da SIlva (CE) primeira secretaria e Carlos
Eduardo Silva Almeida (PI) segundo secretário. Para a Mesa Diretora do
Fórum, obteve-se a seguinte composição:

Presidente: João Gabriel Tadeu dos Santos (GE Profª. Maria Auxiliadora
63°/PE)

Primeira Vice-presidente:Mariana Moreira Santos (GE Candelária 44° /RN)

Segundo Vice-presidente: Adrian Cordeiro do Nascimento (GE Araçá 28°/
AL)

Primeiro Secretário: Darte Emily Lorranne Pereira da SIlva (GE Eudoro
Corrêa 25°/CE)

Segundo Secretário: Carlos Eduardo Silva Almeida (GE Raul Furtado
Bacellar Parnaíba 28°/PI)

Sem questionamentos, foi eleita e empossada a Mesa Diretora supracitada.
Após a posse dos membros da Mesa Diretora e uma pausa para orientações
e concessão de acessos, o Presidente João Gabriel (PE) declara o início dos
trabalhos.

Sexta Pauta: Deliberação e Aprovação da Ata do Fórum Nacional de
Jovens Líderes - Reunião Ordinária

Seguindo o Fórum, foi apresentada a ata da Reunião Ordinária do Fórum
Nacional de Jovens Líderes, que ocorreu no dia 29 de abril de 2023. Por
sugestão da Mesa Diretora, seguiu-se aprovação da ata por aclamação,
sendo a mesma aprovada por unanimidade da Plenária.



Sétima Pauta: Eleição da Cidade-Sede do Encontro Nacional de Jovens
Líderes de 2025

Seguiu-se o Fórum com a pauta sobre eleição da Cidade-sede do Encontro
Nacional de Jovens Líderes (ENJL) que ocorrerá no ano de 2025. Então o
presidente da mesa chamou o Núcleo Nacional para as explicações sobre as
candidaturas prévias a Cidade-Sede do ENJL/2025, Felipe Malizia (NN)
informa que apenas a Região do Distrito Federal se candidatou em tempo
hábil porém com documentação incompleta sendo considerado inapto para
candidatura prévia, o presidente da mesa então abre a candidatura para a
Cidade-Sede e se apresentou a Região do Distrito Federal que candidata
Brasília, Danilo Martins (DF) esclarece que o documento que estava em falta
já foi adquirido, Gusthavo Emmanuel (PB) questiona, caso Brasília seja eleita
e porventura não puder sediar o ENJL/2025 como irá prosseguir o evento,
após consulta ao Núcleo Nacional o presidente informa que se tivesse outras
cidades candidatas a segunda mais votada ficaria como suplente. Dando
continuidade, o presidente pergunta quais regiões apresentariam
candidatura para a cidade-sede para que fosse possível obter uma
suplência. E se apresenta a Região da Paraíba tendo João Pessoa como
cidade-sede, Região da Bahia tendo Salvador como a cidade-sede, a Região
do Rio de Janeiro tendo a cidade do Rio de Janeiro como cidade-sede. Os
proponentes tiveram 2 minutos para apresentação então Danilo Martins
(DF) apresenta Brasília, Guthavo Emmanuel (PB) apresenta João Pessoa,
Thaís Araújo (BA) apresentou Salvador e Vitor Hugo Villette (RJ) apresentou a
cidade do Rio de Janeiro. Laura Cristina (MS) solicita a fala para lembrar que
o Regulamento Geral da RNJL sugere que o ENJL aconteça em áreas
geográficas diferentes a cada ano para que possibilite a participação de
mais jovens e de forma mais diversa. Logo após o presidente põe em
votação, obtendo o seguinte resultado: Rio de Janeiro-RJ (5 votos), João
Pessoa-PB (5 votos), Salvador-BA (18 votos) e Brasília-DF (23 votos), sendo
Brasília-DF eleita a cidade-sede e Salvador-BA como suplente do ENJL de
2025.

Oitava Pauta: Eleição do Núcleo Nacional por meio de chapas para
mandato de 02 (dois) anos (Gestão 2024-2026), sendo 03 (três)
Coordenadores(as) e 02 (dois/duas) Representantes da RNJL no CAN

O Presidente procedeu com o Fórum apresentando a candidatura das duas
chapas que estavam pleiteando a Gestão do Núcleo Nacional de Jovens
Líderes (2024-2026), dando cinco minutos para que cada chapa fizesse sua
apresentação, que seguiu por ordem de submissão. A Chapa Teia deu início
a sua apresentação conduzida por George Xastre (RJ), depois a Chapa
Brasilidade deu início a sua apresentação conduzida por Nathália Castilho
(RN). Antonio Benicio (RN) parabeniza as duas chapas pela bela campanha e



disputa, logo após o presidente segue com a eleição obtendo o seguinte
resultado: Chapa Teia (28 votos) e Chapa Brasilidade (23 votos) sendo eleita a
Chapa Teia para a nova Gestão do Núcleo Nacional (2024-2026), o presidente
parabenizou as duas chapas pela campanha e parabenizou a Chapa Teia
pela eleição.

Nona Pauta: Apresentação e deliberação dos encaminhamentos da
Comissão de Revisão e Acompanhamento do Regulamento Geral da
Rede Nacional (CRARG)

O presidente convida o Coordenador da CRARG, Danilo Martins (DF), para a
apresentação do relatório do trabalho da Comissão. O Coordenador deu
início informando como foram conduzidos os momentos de votação das
propostas de alterações e inclusões, chamando atenção para a baixa
participação de alguns membros da comissão nos processos, tendo o
comitê organizador que aprovar item por tendência aprobatória. Após a
apresentação do relatório o coordenador apresenta a proposta da CRARG ao
FNJL, são elas: I) Direito de votos aos Representantes da RNJL no CAN; II)
Extensão do mandato da CRARG; III) Tradução do Regulamento Geral da
RNJL. Findado a apresentação o presidente abre para discussão, Victor
Schote (RJ) apresenta uma questão de ordem que inicia parabenizando o
trabalho da CRARG e com base no Art. 11 do Regulamento Geral da RNJL ele
solicita o adiamento das deliberações em relação ao trabalho da CRARG,
para um fórum extraordinário específico para esta pauta. O presidente da
mesa faz a leitura do Art.11 do Regulamento Geral, em seguida Lukas
Palermo (NN) solicita fala para esclarecer a questão de ordem levantada por
Victor Schote (RJ), para lembrar do tempo empenhado no trabalho da
CRARG, no amplo debate aberto, na paridade das Regiões Escoteiras no
processo e esclarecendo que o Art. 11 versa sobre um caso específico em que
seja apresentado proposta de alterações que possam ir de encontro os
trabalhos da CRARG em um curto período de tempo. Lukas Palermo (NN)
informa que o NN não recebeu nenhuma indagação de forma prévia em
relação ao Art. 11, e solicita que seja posto em votação a permanência desta
pauta neste Fórum. Victor Schote (RJ) reforça mais uma vez que seja
considerado o adiamento da pauta para ampliar o debate dos trabalhos da
CRARG com os Jovens Líderes de todo o Brasil. O presidente da mesa
encaminha para votação a permanência ou adiamento da pauta no Fórum,
passando a presidência da mesa para a primeira vice-presidente Mariana
Moreira (RN) que irá prosseguir com a votação, que obteve o seguinte
resultado: Manter (29 votos), Adiar (19 votos), Abstenção (1) e duas ausências,
sendo aprovado a permanência das deliberações da CRARG neste Fórum. O
presidente do Fórum retoma a presidência e encaminha a votação em
relação às propostas de alterações e inclusões da seguinte forma: Os itens
que não tiverem indagação serão aprovados em bloco e os outros em



votação em separado. Pedro Jesus (RS) solicita a votação em separado da
INC0010 - Parametrização sobre inatividade de um NR. Adrian Cordeiro
(AL) solicita a suspensão dos itens: INC0009 - Definição dos responsáveis
pelo encaminhamento das tratativas do Fórum à Assembleia Escoteira e
INC0011 - Criação de processo seletivo para indicação de candidatos ao
CONJUVE, e da proposta da CRARG: I) Direito de votos aos Representantes
da RNJL no CAN, para uma que seja possível uma discussão prévia com o
CAN sobre esses tópicos e posterior aprovação em um Fórum Nacional. O
presidente da mesa informa que anteriormente já houve uma votação na
qual a maioria da plenária decidiu por manter todos os itens em discussão
neste Fórum. Lukas Palermo (NN) solicita a fala para explicar que tudo que
for aprovado como proposta de alteração do Regulamento Geral da Rede
passará por referendo do CAN, salientando que a discussão prévia com o
CAN não se faz necessária pois a aprovação na plenária de um fórum
nacional representa o desejo da Rede Nacional de Jovens Líderes e que
cabe aos representantes da RNJL no CAN articular as deliberações dentro
dos espaços de discussões no CAN. Adrian Cordeiro (AL) compreende a
explicação de Lukas Palermo (SP) e informa que enquanto Representante
da Rede no CAN se a discussão tiver início na vigência do seu mandato e de
Amanda Broholka (PR) eles contribuirão para o melhor direcionamento dos
itens de forma unitária, e que alinhará com os novos Representantes eleitos
da Rede no CAN. A primeira vice-presidente faz a leitura dos itens que serão
votados em separado, são elas: ALT0007 - Adicionar o termo "projetos"
como atribuição dos GTs nacionais, ALT0008 - Adicionar o termo
"projetos" como atribuição dos GTs regionais, INC0002 - Garantia de
abordagem das tratativas encaminhadas pelos FRJLs, INC0004 -
Divulgação das atividades da UEB pelo NNJL, INC0005 - Divulgação das
atividades das Regiões Escoteiras pelos NRJLs, INC0010 - Parametrização
sobre inatividade de um NR. E votadas em bloco: ALT0002 - Alteração na
redação da faixa etária da RNJL, ALT0003 - Padronização dos prazos de
atas dos Fóruns, ALT0005 - Alterar "delegado" para "Jovem Líder",
ALT0006 - Alterar a redação do texto, ALT0009 - Autonomia do NNJL
sobre a decisão acerca de candidaturas internacionais, ALT0010 -
Limitação de idade para candidatura em todos os cargos nacionais e
regionais, ALT0011 - Definição do local dos Encontros de JLs, ALT0012 -
Adição de equivalência de cargos por mudança na nomenclatura,
INC0001 - Incluir Galeria de Talentos da Rede, INC0007 - Delimitação de
período para campanha eleitoral dos candidatos aos Núcleos, INC0008 -
Delimitação de período para exoneração por abandono de cargo,
INC0009 - Definição dos responsáveis pelo encaminhamento das
tratativas do Fórum à Assembleia Escoteira, INC0011 - Criação de
processo seletivo para indicação de candidatos ao CONJUVE. O
presidente então faz a votação dos itens em bloco que foi votado e aprovado



por aclamação. O presidente faz a leitura e explicação da proposta ALT0007,
em seguida Rafael Rogero (SP) solicita que seja discutido e votado as
ALT0007 e ALT0008 por se tratarem do mesmo texto, porém um versa sobre
o nível Nacional e o outro sobre o nível Regional, e apresenta seu
questionamento referente às duas alterações, fazendo a leitura e de como o
artigo se encontra atualmente e qual será seu texto final após a alteração
ressaltando sua preocupação com a liberdade que um grupo de trabalho
supostamente teria para execução, sem o aval do respectivo núcleo. Lukas
Palermo (SP) apresenta contraproposta de texto resultando no seguinte
texto: “Os Grupos de Trabalho nacionais são equipes formadas a
qualquer momento e por quaisquer membros da RNJL para o debate,
discussão e/ou elaboração de documentos e execução de projetos, uma
vez que estes últimos vinculados ao respectivo núcleo, sobre temas
específicos de interesse do Movimento Escoteiro em geral”. George
Xastre (RJ) apresenta preocupação de aplicabilidade do texto em cada nível,
desta forma ele encaminha que os itens sejam votados em separado. Antes
da votação dos itens, a Região do Paraná realiza troca de delegados,
trocando Cléo Alves dos Santos por Gustavo Eros Valente de Mello. O
Presidente da mesa esclarece que a votação em separada não se aplica
tendo em vista que o grupo de trabalho propõe e ele executa com
acompanhamento do núcleo, mas encaminha a votação em separado dos
itens. Sendo aprovado por aclamação a ALT0007 com o texto acima citado,
dando continuidade presidente coloca em votação a ALT008 que é
aprovada por aclamação. Dando continuidade o presidente passa para a
deliberação da INC0002 e chama Rafael Rogéro (SP) que externa sua
preocupação em relação a esta inclusão dentro do Regulamento da Rede
como ato burocrático que extrapola os limites do Regulamento do Geral,
dada a posição hierárquica da RNJL dentro dos Escoteiros do Brasil. George
Xastre (RJ) questiona se Rafael é contra o conteúdo ou a inclusão. Rafael
responde que por entendimento jurídico ele é contra a inclusão deste item
no Regulamento Geral, e que possivelmente será anulado pelo CAN.
Considerando a importância política da Rede, Lukas Palermo (SP) apresenta
a seguinte contraproposta de texto: “Os FRJLs possuem caráter
participativo e propositivo, portanto, apesar de não serem uma
instância decisória institucional, estes fóruns possuem liberdade de
fazer todo tipo de recomendações às suas respectivas DRs e AREs,
onde, nestas últimas, é garantido espaço de pauta nos editais de
convocação regionais, para apreciação e eventuais deliberações.” O
presidente da mesa encaminha a contraproposta para votação e a mesma é
aprovada por aclamação. Em sequência o presidente informa a saída da vice
primeira-presidente da mesa e chama plenária para fazer a segunda
contagem dos delegados a fim de contabilizar os votos deste ponto adiante
do Fórum, após recontagem foi confirmado 8 ausências e o Fórum seguiu



com 43 delegados presentes. Dando continuidade o presidente abre a
deliberação em relação às INC0004 e INC0005 de forma conjunta, visto que
versam sobre o mesmo tema com a diferença de níveis de atuação. Rafael
Rogero (SP) externa sua preocupação com o texto proposto pela CRARG em
relação aos tipos de atividades divulgadas pelos respectivos níveis e suas
responsabilidades. O presidente apresenta a seguinte contraproposta de
texto: “divulgar, de forma ampla e irrestrita, os processos seletivos e
chamadas da UEB, e as atividades da RNJL em seus meios de
comunicação oficiais”. Danilo Martins (DF) esclarece uma dúvida de
George Xastre (RJ) em relação ao item de inclusão. Isadora Macedo (SP)
apresenta uma duvida se a inclusão fala sobre todas as atividades da UEB
ou as atividades relacionadas ao envolvimento juvenil, o coordenador da
CRARG informa que essa inclusão vai ser sobre o envolvimento juvenil em
todas as instâncias da UEB. Brenda Costa (MS) reforça que deveria estar de
forma explícita o envolvimento juvenil dentro do texto. Lukas palermo (SP)
então apresenta a seguinte contraproposta: “divulgar, de forma ampla e
irrestrita, os processos seletivos e chamadas da UEB, no que tange o
envolvimento juvenil, e as atividades da RNJL em seus meios de
comunicação oficiais”. George Xastre (RJ) ressalta a importância de incluir
que o envolvimento juvenil estará pautando dentro do que diz a Política
Nacional de Envolvimento Juvenil (PNEJ). Danilo Martins (DF) apresenta a
contraproposta final: “divulgar, de forma ampla e irrestrita, os processos
seletivos e chamadas da UEB, no que tange o envolvimento juvenil nos
parâmetros da PNEJ, e as atividades da RNJL em seus meios de
comunicação oficiais”. Então o presidente da mesa após a contraproposta
final segue para a votação que ocorre por aclamação. Seguindo para a
INC0010, o presidente da mesa faz a leitura da proposta da CRARG e chama
Pedro Jesus (RS) para apresentar suas observações em relação a esta
inclusão, chamando a atenção para o caráter horizontal da Rede Nacional de
Jovens Líderes e que essa inclusão possibilitando a interferência do Núcleo
Nacional no Núcleo Regional, quebrando a horizontalidade da Rede no nível
Regional. O mesmo reitera que não é contra a criação de parâmetros para
estabelecer o que é um Núcleo Regional ativo ou inativo, chamando
atenção para a intervenção do Núcleo Nacional, ressaltando o que diz o Art.
77 do Regulamento Geral. Antonio Benicio (RN) informa que esta inclusão
seria um entrave burocrático em relação ao que diz respeito à inativação de
um Núcleo Regional, e que a inclusão deveria versar sobre avaliação
periódica de atividades de um NR. Gusthavo Emmanuel (PB) chama
atenção para que não sejam colocados parâmetros a serem atingidos para
se configurar um Núcleo Regional ativo. George Xastre (RJ) apresenta sua
preocupação em relação aos prazos entre inatividade e a convocação de um
fórum para restabelecer um novo Núcleo Regional. Pedro Jesus (RS)
esclarece que sua preocupação está pautada na responsabilidade de



avaliação das atividades do NR, que segundo o Regulamento Geral, é dos
Fóruns Regionais de Jovens Líderes e não está sob responsabilidade do
Núcleo Nacional. O Coordenador da CRARG informa que se faz necessário a
existência da parametrização do que se configura um NR ativo, mas
entende que a intervenção do NN não se enquadra neste ponto, e solicita
que os demais colaborem com esta discussão caso o tempo de trabalho da
CRARG seja estendido. O presidente da mesa propõe o encerramento da
discussão sobre esta inclusão e que sejam apresentadas contrapropostas ou
seja encaminhado para votação. Lukas Palermo (SP) sugere que esta
inclusão seja devolvida para a CRARG e que volte para as discussões e a
comissão apresente uma nova proposta, caso o tempo de trabalho da
CRARG seja estendido. Gusthavo Emmanuel (PB) propõe a CRARG que não
sejam incluídos parâmetros como métricas a serem atingidas, mas, algo
parecido com ferramentas de incentivo, semelhante ao Grupo Padrão,
George Xastre (RJ) endossa as recomendações de Gusthavo. O presidente da
mesa faz o encaminhamento desta inclusão propondo a rejeição da mesma
e que ela seja encaminhada para CRARG, posto em votação e aprovado por
aclamação a rejeição e encaminhamento para a CRARG. Dando
continuidade, o presidente propõe que findando a nona pauta o fórum seja
suspenso para uma pausa de 5 (cinco) minutos, sem objeção da plenária,
acatando a suspensão ao fim da pauta. O Coordenador da CRARG é
convidado a explicar as propostas da comissão para discussão. Rafael
Rogéro (SP) informa que tem uma proposta de assunto geral referente ao
item I e solicita que seja discutida dentro dos assuntos gerais, proposta
acatada pela mesa. Sem objeção referentes às propostas II e III da CRARG, o
presidente encaminha para votação, e são aprovadas por aclamação a
extensão do mandato da CRARG por mais 1 (um) ano, prorrogando-se até o
30º Fórum Nacional de Jovens Líderes, e a tradução do Regulamento Geral
da Rede Nacional de Jovens Líderes para a língua espanhola. Às 19:17 foi feita
a pausa de 5 (cinco) minutos para continuar com as próximas pautas a
serem tratadas.

Décima pauta: Apresentação e deliberação dos encaminhamentos dos
Fóruns Regionais de Jovens Líderes

O presidente informa que não foi apresentado nenhum encaminhamento
prévio, por este motivo a pauta foi passada para a próxima.

Décima primeira pauta: Assuntos gerais

O Presidente convida a Comissão de Assuntos Gerais para fazer a
apresentação dos assuntos gerais recebidos e quais foram acatados para
apresentação na plenária. Gabriel Fischer (MS) e Isadora Macedo (SP) deram
início a apresentação dos Assuntos Gerais e avisa que foram enviadas 20



propostas de assuntos gerais das quais as duas primeiras não serão
comentadas pois já foram deliberadas na pauta da CRARG, inicialmente
foram encaminhadas 7 para o NN e 7 foram encaminhadas para deliberação
no FNJL, e dois dos itens proposto que foram a “Apresentação de ações -
Região Interamericana e Despedida da Rede” foram descartados pois o
proponente, Matheus Valois (MA), não estava presente na plenária no
momento dos assuntos gerais, outro item desconsiderado foi “Panorama
sobre a Reunião Interamericana de Redes” por conta do avançado da
hora, outro item desconsiderado pela comissão foi “Posicionamento
Institucional da UEB sobre a defesa da educação pública em virtude
das greves nos institutos federais de educação” a comissão entendeu
não ser pertinente discutir no momento do fórum. Os itens acolhidos para
deliberação no Fórum foram: “1º Assembleias institucionais em formato
híbrido; 2º Moção de Apoio do FRJL à Carta Aberta sobre a PNRI; 3º
Proposta ao FNJL sobre Voto dos Representantes do CAN; 4º Moção de
Desagravo sobre a Retirada da Deliberação da RNJL na ANE; 5º
Encaminhamento à DEN para promover uma Comissão Organizadora
dos CNEs que contenha o NNJL com um dos atores principais; 6º
Criação de Listel "Jovem Líder" no vestuário escoteiro” pelo avançado da
hora, este último foi encaminhado para o NN, e os itens “7º Vagas ao 16º
MOOT Mundial Escoteiro em Portugal e 8º Proposta de Recomendação
ao CAN para a criação de uma Política Nacional de Ação Humanitária”
foram incluído a pedido de Pedro Jesus (RS). Em sequência Gabriel Fischer
(MS) faz a leitura do primeiro item, o presidente convida o proponente Rafael
Rogéro (SP) para esclarecimento do item o mesmo inicia informando que
este é um encaminhamento do FRJL/SP e referendado pela Assembleia
Escoteira Regional da Região de SP, e que não entrou na pauta dos
encaminhamentos dos FR pois o Núcleo Regional de SP não enviou em
tempo hábil. O presidente põe em deliberação o item e a plenária aprova o
encaminhamento deste item para a Assembleia Escoteira Nacional. Rafael
Rogéro (SP) apresenta o segundo item dos assuntos gerais, Lukas Palermo
(NN) informa que mais cedo em reunião do CAN o texto da referida carta
sofreu atualização e solicita que os Representantes da Rede no CAN possam
esclarecer este ponto. O Representante da Rede no CAN, Adrian Cordeiro
(NN) esclarece que dos pontos apresentados pela carta, apenas a inclusão
das Organizações Internacionais do Movimento Escoteiro foram
consideradas no novo texto. Lukas Palermo (NN) retoma a fala para informar
pontos da carta, chamando atenção para que a política não se refira
preferencialmente, mas a obrigatoriedade das duas vagas de Jovens Líderes
na delegação brasileira nos eventos internacionais, segundo orientações da
WOSM. Lukas Palermo (NN) propõe que o Forum institua uma comissão
para elaboração de uma carta compromisso que seja apresentado na AEN, e
entregue ao CAN, a DEN e a ENRI para assinatura. Antonio Benicio (RN)



solicita mais esclarecimento quanto a essa pauta, Lukas Palermo (NN) faz o
devido esclarecimento informando que a vaga para jovem líder é
direcionada ao Núcleo Nacional e não como um processo seletivo de forma
ampla para todos os Jovens Líderes do Brasil, e a carta compromisso
buscará a ampliação para obrigatoriamente duas vagas e um processo
seletivo mais amplo. Adrian Cordeiro (NN) propõe que a Rede juntamente
com esta carta compromisso inclua também um texto que fale do apoio dos
Órgãos de Direções Nacionais à juventude. Lukas Palermo (NN) sugere que
seja criada uma outra comissão que trabalhe especificamente sobre este
ponto por mais tempo, e a comissão que fará a carta compromisso seja
imediata/temporária para entregar a carta na Assembleia Escoteira
Nacional. Antonio Benicio (RN) pede que a comissão da carta compromisso
se atente na escrita do texto para que não comprometa a vaga já garantida
pelos Jovens Líderes. O presidente põe em deliberação a criação de duas
comissões uma que apresentará a carta compromisso na AEN e outra que
trabalhará com a proposta de apoio a juventude pelos órgãos nacionais, sem
objeção a plenária acata a criação das duas comissões, ficando o Núcleo
Nacional responsável por convocar a segunda comissão posterior ao fórum e
o presidente institui a comissão que entregará a carta na AEN, com a
seguinte formação: Lukas Palermo (SP), Rafael Rogéro (SP), Pedro Jesus (RS),
Isadora Macedo (SP), Danilo Martins (DF), George Xastre (RJ) e Raissa Rogéro
(SP). Dando continuidade aos assuntos gerais Rafael Rogéro (SP) apresenta
o encaminhamento do FRJL/SP de criação de um grupo de trabalho no CAN
para discutir a possibilidade de instituir os Representantes da Rede no CAN
como Conselheiros com direito a voto, caso aceito pela plenária o texto
moção que será enviado a AEN e ao CAN será a do item I (um) das propostas
da CRARG. Antonio Benicio (RN) questiona se o FNJL tem a competência de
fazer alteração no Estatuto da UEB e Regimento do CAN, Rafael Rogéro (SP)
esclarece que cabe ao FNJL o enviou de uma moção ao CAN, e que tal ação
tem força representativa e política dos Jovens Líderes do Brasil. Victor
Schote (RJ) deixa uma reflexão acerca do pedido do direito ao voto visto que
os Representantes da Rede no CAN se igualam a Representantes de Área
Geográfica e que tal ação poderia ocasionar em umamovimentação política
nas estruturas da instituição, e que o ideal seria lançar Jovens Líderes
candidatos ao CAN. Lukas Palermo (SP) compreende a reflexão de Victor,
mas reforça que o direito ao voto de representantes juvenis está em
consonância às Políticas Internacionais. Barbara Barbosa (DF) e Laura
Cristina (MS) reforçam a importância da estruturação política da Rede antes
de qualquer discussão sobre direito a voto. Isadora Macedo (SP) deixa a
reflexão que o Movimento Escoteiro é um movimento de jovens e para
jovens, e que em 100 (cem) anos dos Escoteiros do Brasil a representação
juvenil não está estabelecida na instituição. Pedro Jesus (RS) endossa a
recomendação de Victor Schote relembrando que passando a ter direito a



voto a rede perde o caráter acessório, lembrando da experiência de um
Jovem Líder eleito conselheiro no CAN que foi o Eduardo Manique. Victor
Schote (RJ) mais uma vez reforça sua reflexão e endossa a fala de Pedro
Jesus. Encerradas as deliberações o presidente encaminha a pauta para
deliberação, com o seguinte resultado 33 votos contra a proposta de
enviou ao CAN a moção e criação de um grupo de trabalho para
deliberar a respeito do direito ao voto dos Representantes da Rede no
CAN, registrando 6 votos a favor e 12 ausências, durante a votação foi
registrado a troca da delegação do Rio de Janeiro, Vitor Hugo Barbosa da
Silva Vilete por Arthur Fragoso de Sequeira Araújo. Pedro Jesus (RS) é
convidado a falar sobre a oitava proposta dos assuntos gerais, chamando a
atenção para a atuação dos Escoteiros do Rio Grande do Sul nas ações
referente ao desastre ocasionado pelas chuvas, propondo a criação de uma
política humanitária. Lukas Palermo (SP) questiona qual o objetivo do
encaminhamento, Pedro Jesus esclarece que sua proposta é a criação de
uma comissão para elaboração de uma carta que será enviada ao CAN
solicitando a criação de uma política humanitária, ficando o Núcleo Nacional
responsável pela convocação da comissão posterior ao Fórum. O presidente
encaminha para a plenaria e a mesma aprova a criação desta comissão.
Adrian Cordeiro (AL) solicita à mesa que as pautas que restam de assuntos
gerais sejam encaminhadas ao Conselho de Núcleos Regionais. O
presidente informa que restam poucos itens para serem deliberados, e
havendo serenidade o fórum não se prolongará por mais, em tempo, o
Núcleo Nacional informa que retira sua pauta da ordem do dia do fórum, a
apresentação da Gestão. Seguindo com a quarta pauta de assuntos gerais
Lukas Palermo (SP) apresenta sua proposta de moção, Rafael Rogéro (SP)
solicita a leitura da página na íntegra, Lukas Palermo (SP) prossegue com a
leitura. A presidência da mesa é passada para o segundo vice-presidente
Adrian Cordeiro (AL), Laura Cristina (MS) solicita a atenção de todos para esta
pauta para que seja deliberada da melhor forma possível, Rafael Rogéro (SP)
endossa a fala de Laura. Após a leitura, João Gabriel (PE) reassume a
presidência do Fórum, Adrian Cordeiro (AL) solicita a suspensão do fórum
para um outro dia para da continuidade com as pautas por conta da
exaustão dos delegados, o presidente não acata o encaminhamento e
segue com a votação referente a moção de desagravo, antes da votação a
delegação do Ceará faz a troca de delegados de Ana Luiza Simplicio Silva
por Caio Gabriel Barros Thé Costa, obtendo o seguinte resultado 32 votos a
favor do envio da carta, 6 contra, 12 ausências e 1 abstenção, sendo
aprovado o envio a AEN e posteriormente ao CAN. O presidente propõe
que os itens 6 (seis) e 7 (sete) dos assuntos gerais sejam enviados ao Núcleo
Nacional para realizar o encerramento do fórum, sem objeção da plenária o
presidente segue com o encerramento.



Décima segunda pauta: Apresentação do relatório de gestão do Núcleo
Nacional de Jovens Líderes

Como já apresentado anteriormente o Núcleo Nacional retira sua
apresentação sobre o Relatório de Gestão, informando que o conteúdo do
relatório se encontra no relatório anual da UEB e quaisquer dúvidas e
esclarecimentos devem ser encaminhadas ao email do Núcleo Nacional.

Décima terceira pauta: Encerramento do 29º Fórum Nacional de Jovens
Líderes

O Presidente da Mesa agradeceu a presença de todos (as), bem como a
confiança depositada nele para presidir o Fórum Nacional, que para ele foi
muito especial por ser em sua Região Escoteira. O Presidente solicita que
todos fiquem de pé para saudar a Bandeira Nacional, logo após, Isadora
Macedo (SP) realiza o momento de reflexão final, em seguida, às 20:53 o
presidente declara encerrado o 29º Fórum Nacional de Jovens Líderes. Nada
mais tendo a relatar, encerro a presente ata, que vai ser assinada por mim e
pelos demais membros da Mesa Diretora.

João Gabriel Tadeus dos Santos
Presidente

Mariana Moreira Santos Adrian Cordeiro do Nascimento
1ª Vice-Presidente 2º Vice-Presidente

Darte Emily Lorranne P. da Silva Carlos Eduardo Silva Almeida
1ª Secretária 2º Secretário
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